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ACTA N° 003 1 

SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO DEL  21  DE ENERO DEL 2020 2 

En la Sala de Sesiones del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón 3 

Guamote, ubicado en las calles 10 de Agosto y A. Montalvo, Cantón Guamote, Provincia de 4 

Chimborazo, hoy martes 21 de enero del 2020, previa convocatoria del Señor Delfín Quishpe 5 

Apugllón, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote, se 6 

reúnen en Sesión Ordinaria los señores; ANGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA, OSWALDO 7 

NAULA, MANUEL PUCULPALA Y JOSÉ SAYAY, Concejales del GADMCG, Dr. Gonzalo 8 

Fray, Procurador Síndico y Marlene Caín Ortiz, Secretaria del Concejo Municipal del GADMCG 9 

respectivamente,   para tratar los  puntos del Orden del Día constantes en la convocatoria: 10 

1.CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR 11 

ALCALDE. 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 14 DE ENERO 12 

DEL 2020  3. PRESENTACIÓN DEL DETALLE DEL PRESUPUESTO DE GASTOS QUE SE 13 

VAN A REALIZAR EN EL   PROYECTO “RESCATE Y CONSERVACIÓN DE LAS 14 

ACTIVIDADES CULTURALES, TURÍSTICAS, TANGIBLES E INTANGIBLES DEL CANTÓN 15 

GUAMOTE 2020” 4. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE DE LA 16 

ORDENANZA QUE REGLAMENTA EL USO DEL ESPACIO Y VÍA PUBLICA 17 

PRESENTADA POR  LA COMISIÓN DE SEGURIDAD CIUDADANA Y TRANSITO 18 

PRESIDIDA POR EL DR. JOSE SAYAY.  5. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER 19 

DEBATE DE LA ORDENANZA QUE REGLAMENTA EL PROCEDIMIENTO PARA LA 20 

NOMINACIÓN DE LAS CALLES PRESENTADA POR  LA COMISIÓN DE SEGURIDAD 21 

CIUDADANA Y TRANSITO PRESIDIDA POR EL DR. JOSE SAYAY.  6. LECTURA DE 22 

COMUNICACIONES 7. ASUNTOS VARIOS 8. CLAUSURA.   El mismo que es  aprobado por 23 

unanimidad. DESARROLLO. 1. CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM  E  INSTALACIÓN  DE  24 

LA SESIÓN POR EL SEÑOR ALCALDE. Por Secretaría se constata el Quórum reglamentario, 25 

contando con la presencia de los 5 señores Concejales, esto es los señores: ANGEL CHUTO, 26 

SEGUNDO GUASHPA,  OSWALDO NAULA, MANUEL PUCULPALA Y JOSÉ SAYAY, 27 

contando con el Quórum Reglamentario  correspondiente  para su instalación, El Señor Alcalde 28 

Delfín Quishpe deja Instalada la Sesión Ordinaría de Concejo   siendo las 15h05 minutos.   2. 29 

LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 14 DE ENERO DEL 2020: Por 30 

unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0008-C-GADMCG-2020,  RESUELVE: Aprobar el Acta 31 

Ordinaria  del 14 de enero del 2020.por unanimidad  3. PRESENTACIÓN DEL DETALLE DEL 32 

PRESUPUESTO DE GASTOS QUE SE VAN A REALIZAR EN EL   PROYECTO “RESCATE Y 33 

CONSERVACIÓN DE LAS ACTIVIDADES CULTURALES, TURÍSTICAS, TANGIBLES E 34 

INTANGIBLES DEL CANTÓN GUAMOTE 2020”    Concejal Segundo Guashpa; hace 15 días 35 

presente un proyecto  para el evento de carnaval; al último habíamos incrementado el alquiler de los 36 

baños; gracias por aprobar el presupuesto;  aquí esta los programas y están a disposición de los 37 

señores concejales; Alcalde Delfín Quishpe; preferible que sobre antes que falte cuentas calaras 38 

amistades largas; espero que se cumpla de la mejor manera con calidad de participación de todo  39 

Guamote; hay cosas que hay que tomar mucho en cuenta; del sonido y todo eso tiene que están con 40 

la mejor calidad; de la misma manera quisiera hacer una invitación a los dueños de los restaurantes 41 

y demás puestos de ventas para dar pequeñas directrices; Concejal Segundo  Guashpa;   al 42 

respecto puse un oficio al gerente de la cooperativa Daquilema y están dispuestos a darnos unos 43 
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pequeños mandiles gorras para los vendedores; Concejal Oswaldo Naula; reciban un cordial 44 

saludos; optimicemos el presupuesto ya que eso es para las obras del pueblo;  en la elección de 45 

coronación de la reina es importante el sonido; en el festival no es muy necesario la pantalla y así 46 

poder optimizar los recursos; en cuanto a artistas manifiesto no puedo haber muchos artistas; 47 

Manuel isa ya no impacta; Ángel Guashpa; Edison Pingos; y no veo mestizos aquí; amigos 48 

millonarios; este grupo si está muy bien; señores nosotros somos responsables de mi parte en el 49 

concejo radio, asambleas; hablo lo mismo que digo aquí; mi propuesta es no podemos hacer por 50 

hacer ya porque existe presupuesto del municipio aquí debemos optimizar el presupuesto para las 51 

obras; por lo que no queremos muchos artistas;  de la misma forma hay que dar valor a los artistas 52 

que están emprendiendo en el cantón Guamote y hay que dar las oportunidades pertinentes que ellos 53 

necesitan; como concejal es una idea y la propongo ene le seno del concejo; no veo muchos 54 

auspicios  señores; solo veo que la cooperativa Daquilema quiere dar pero  solamente por  hacer 55 

promoción; Alcalde Delfín Quishpe;  hay nueve artistas entre ellos si hay artistas aficionados por 56 

ejemplo una chica de pul grande; nosotros también estamos colaborando y señores concejales 57 

ustedes pueden poner su punto de vista; Concejal Ángel Chuto; yo de mi parte puedo decir que ya 58 

está aprobado; y está dicho retroceder ya no podemos; mi pedido es que los artistas aficionados 59 

también los tomemos en cuenta; ya que tenemos al artista Ángel Guaraca  sabemos que  es más que 60 

suficiente y vendrán muchas personas por él; también estoy viendo aquí una capacitaciones para la 61 

coronación de la reina; puedo decir que cada una de las candidatas tienen que hacer el gasto que le 62 

corresponde; señor concejal Guashpa felicitarle y en lo posterior voy a luchar para que no gasten 63 

más de 100.000 dólares; veo que no estamos ahorrando   concejal Segundo Guashpa; algunas 64 

partes están recargadas ya que no podemos justificar ante la contraloría; por lo que pido al Dr. Fray 65 

Nos apoye respecto  a esto concejal Dr. José Sayay: hagamos un estudio punto por punto;  en el 66 

punto  Comencemos con  las iniciativas del carnaval 2020; para eso necesitan agua, flores, carpas; 67 

eso es para el lanzamiento; Gira nacional  y regional; bus, comidas típicas, carpas y material 68 

publicitario; aprobado; elección y coronación de la reina; sonido incluye pantalla; Concejal 69 

Oswaldo Naula: aquí debemos optimizar en cuanto a las pantallas si hay de municipio pongamos 70 

del municipio; en el mes de agosto  escuchamos rumores que habían  alquilado las pantallas del 71 

financiero; Alcalde Delfín Quishpe; lo que pasa que nuestras pantallas  no son completas el consto 72 

de su valor es 60 mil dólares para arriba; Concejal Dr. José Sayay: dos maestro de ceremonias, 73 

asesor de imagen, openig y preparación, traje y coreografías, banda, aguas flores; artistas; Carlos 74 

salomón, La taquilla; Gerardo Moran; Concejal Segundo Guashpa: dentro de esto está incluido los 75 

jurados  para que haya absoluta trasparencia hemos decidido  que al momento de su calificación 76 

pasen inmediatamente a las pantallas para que no haya ningún amarre; como decíamos algunas 77 

partes hay recargas de presupuestos puesto que no se puede justifican ante la contraloría; en cuanto 78 

a los artistas por ejemplo en el artista Carlos salomón ahí está en contra ya que el valor real es de 79 

1800 pero el señor alcalde se iba encargar de  poner el sobrante para este artista. Que es de 200 80 

dólares;  desfile de chagra y concurso de rodeo; dos carros; Concejal Segundo Guashpa;  son 25 81 

toros bravos y son para estos; y lo demás también son para premios; Concejal Dr. José Sayay: 2 82 

animadores; artistas: Nelly Janeth, Manuel isa, Magaly, Ángel Guashpa; Karina Caiza, Edison 83 

Pingos;  Amigos Millonarios; Ángel Guaraca; Leo Guaraca; mas tres carpas, Concejal Oswaldo 84 

Naula; esta muchos artistas. Alcalde Delfín Quishpe; nosotros vamos empezar puntualmente desde 85 

las ocho de la mañana; este debate que sea por el bien de nuestra administración,  Concejal 86 

Oswaldo Naula: yo digo  que están muchos artistas; Alcalde Delfín Quishpe; si hay muchos 87 
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aficionados que van a estar y vamos a dar el respectivo espacio; ustedes siguieran artistas 88 

nacionales nosotros hacemos el esfuerzo; Dr. José Sayay; está muy bien dar oportunidad a todos 89 

pero quisiera; propongo que veamos cómo está el programa de carnaval y de acuerdo como estamos 90 

hoy  y podemos mejorar el próximo año.  ; Evento barrio san Juan; respecto a las bandas que se 91 

exigió; Concejal Segundo Guashpa; estábamos recargan en ciertas partes para cubrir estas 92 

cuestiones;  en este caso para invitaciones; con este dinero vamos a invitar en la publicidad Alcalde 93 

Delfín Quishpe; este es una programa extra por el mes de febrero sabemos que estamos como en 94 

competencia además sabemos que  va venir gente vamos a invitar por quito, Guayaquil; Concejal 95 

Segundo Guashpa; además el señor prefecto quiere apoyar con  dos artistas yo estoy gestionando y 96 

pongo a disposición de ustedes; Concejal Oswaldo Naula; ahí sí estoy de acuerdo pero que 97 

ninguna cooperativa venga a estar promocionando; no queremos mandiles ni nada ya que como 98 

municipio podemos dar estos mandiles pero tiene que rendir las cuentas al final del evento DR. 99 

José Sayay; permisos y contratación de baños; seguridad privada: Alcalde Delfín Quishpe; la 100 

seguridad es para cuidarnos a todos mismos .Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0009-C-101 

GADMCG-2020,  RESUELVE: Aprobar  el presupuesto de gastos que se van a realizar en el   102 

proyecto “RESCATE Y CONSERVACIÓN DE LAS ACTIVIDADES CULTURALES, 103 

TURÍSTICAS, TANGIBLES E INTANGIBLES DEL CANTÓN GUAMOTE 2020 4. 104 

CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE DE LA ORDENANZA QUE 105 

REGLAMENTA EL USO DEL ESPACIO Y VÍA PUBLICA PRESENTADA POR  LA 106 

COMISIÓN DE SEGURIDAD CIUDADANA Y TRANSITO PRESIDIDA POR EL DR. JOSE 107 

SAYAY.  Dr. José Sayay: buenos días una vez más; la necesidad nació de la sub dirección de 108 

planificación está aquí para esclarecer más el Arq. Para el análisis respectivo; hay señores de 109 

Guamote que solicitan para la venta en las calles de la vía Pública; con esta ordenanza vamos a 110 

regularizar estas situaciones; cualquier observación haceos un pare y podemos modificar; Arq.: 111 

SUB DIRECTOR DE PLANIFICACION;  lo hacemos con la finalidad de brindar ayuda a todos 112 

los guamoteños vemos que es necesario organizar y regular mediante esta ordenanza; la señorita 113 

secretaria procede a dar lectura al considerando de la ordenanza para los espacios de la vía pública; 114 

y pregunta si hay alguna observación; Concejal Oswaldo Naula; esta ordenanza puede servir 115 

también para las parroquias; aprobemos en primer debate y hagamos una socialización; Dr. 116 

Gonzalo Fray; en vez de letras pongamos literal; además estar subordinando en las normas 117 

Secretaria; queda aprobado el considerando y se agrega al título de la ordenanza “en el cantón 118 

Guamote” secretaria; da lectura de la parte del articulado de la ordenanza propuesta;  se aprueba 119 

con las siguientes nidificaciones Art. 4 se elimina “al 31 de diciembre del año inmediatamente 120 

anterior; ” Art. 8 “se añadirá una tabla revisar ley de tránsito y COIP” Art. 9 “realizar tabla” 2.01 121 

me quede articulo; 10 “tabla” articulo; 13; “e ves de pena poner multa” en el art. 14 “al final del 122 

texto con un recargo del valor de la reparación”  al final del mismo se cambia al 5% de una 123 

remuneración básica;  se modifica los art; 16; 21;22;25;27 Por unanimidad, Mediante Resolución 124 

Nro. 00010-C-GADMCG-2020,  RESUELVE: dar por conocido y aprobar en primer debate la   125 

Ordenanza que Reglamenta el Uso del espacio y Vía Publica presentada por  la comisión de 126 

seguridad ciudadana y transito presidida por el Dr. José Sayay, al amparado del art. 58 literal a) del 127 

COOTAD. 5. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN EN PRIMER DEBATE DE LA 128 

ORDENANZA QUE REGLAMENTA EL PROCEDIMIENTO PARA LA NOMINACIÓN DE 129 

LAS CALLES PRESENTADA POR  LA COMISIÓN DE SEGURIDAD CIUDADANA Y 130 

TRANSITO PRESIDIDA POR EL DR. JOSE SAYAY.  Se procede a dar lectura  de la exposición 131 
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de motivos los considerandos y el título de la ordenanza habiendo modificaciones en el art. 14 “se 132 

cambia al artículo 6 de la misma ordenanza” en disposiciones generales clausula tercera se modifica 133 

de la siguiente manera “en un plazo de 60 días la sub dirección de planificación presentara al 134 

Concejo Municipal el proyecto de nomenclatura con los costos y modelos” Por unanimidad, 135 

Mediante Resolución Nro. 00011-C-GADMCG-2020,  RESUELVE: dar por conocido y aprobar en 136 

primer debate la Ordenanza que Reglamenta el Procedimiento para la Nominación de las Calles 137 

presentada por  la comisión de seguridad ciudadana y transito presidida por el Dr. José Sayay, al 138 

amparado del art. 58 literal a) del COOTAD.  6. LECTURA DE COMUNICACIONES 7. 139 

ASUNTOS VARIOS; Concejal Oswaldo Naula; pido que comunique para cuando está planificada 140 

la reunión del GAD; señalando que deberíamos hacer el miércoles o jueves mas no el viernes 24; 141 

quisiera evitar enfrentamientos;  además que no haya ninguna competencia; en cuanto al 142 

presupuesto del parlamento es legal solamente tienen que pedir justificativos correspondiente; es mi 143 

pedido en asuntos varios por favor; Concejal Ángel Chuto; para no caer en eros pedir 144 

asesoramiento al jurídico y no errar; Vicealcalde Manuel Puculpala; todos tenemos el mismo 145 

derechos de respeto  respecto al parlamento indígena ellos no solamente deberías hacer el control al 146 

municipio más bien deberían hacer este control a todas las instituciones; en coordinación y sobre 147 

todo respeto; hago un llamado a la unidad; Alcalde Delfín Quishpe;  mil disculpas por quizá 148 

palabras no adecuadas; yo no voy a realizar ningún respaldo para los señores del parlamento no nos 149 

préstamos para esos juegos politizados y dar lugar a resentimientos de ex candidatos: sabiendo que 150 

el resentimiento y odio no lleva a nada bueno; con estos análisis dejo a consideración de ustedes 151 

señores concejales; Concejal Segundo Guashpa; mi pedido como concejal deje una huella; la 152 

gente que ataca por redes sociales y no tiene la cara para hablar de frente; nosotros somos elegidos 153 

por voto popular; que no haya resentimientos ni nada estamos al  cien por ciento en apoyar; lo que 154 

tenemos que hacer es atacar con las obras; Concejal Dr. José Sayay: en cuanto a obras estamos 155 

muy retrasados; trabajemos en eso conjuntamente para que la gente no diga nada; Concejal 156 

Oswaldo Naula; el parlamento indígena  es para controlar las instituciones privadas y públicas; si 157 

es que la reunión se da el viernes hay que tener en claro que debeos al pueblo sea donde sea; 158 

felicitarle señor alcalde en cuanto que los concejales también somos importantes en la 159 

administración. Por favor señor alcalde para marzo que cumpla el 40 % cumpla en cuanto a obras   160 

8. CLAUSURA Sin más que tratar el Señor Alcalde  Delfín Quishpe deja clausurado la sesión 161 

Ordinaria siendo las 13h00  Horas 43  Minutos. 162 

 163 
 164 
 165 
 166 
 167 
 168 

Sr. Delfín Quishpe  169 

ALCALDE DEL GADMCG  170 

 171 

 172 

 173 

Abg. Marlene Maribel Caín Ortiz  174 

SECRETARIA DE CONCEJO GADMCG  175 

 176 
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 177 

 178 

Resoluciones del 21 de enero del 2020 179 

 180 

Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0008-C-GADMCG-2020,  181 

RESUELVE: Aprobar el Acta Ordinaria  del 14 de enero del 2020.  182 

 183 

Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0009-C-GADMCG-2020,  184 

RESUELVE: Aprobar  el presupuesto de gastos que se van a realizar en el   185 

proyecto “RESCATE Y CONSERVACIÓN DE LAS ACTIVIDADES 186 

CULTURALES, TURÍSTICAS, TANGIBLES E INTANGIBLES DEL 187 

CANTÓN GUAMOTE 2020” 188 

 189 

Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 00010-C-GADMCG-2020,  190 

RESUELVE: dar por conocido y aprobar en primer debate la   Ordenanza que 191 

Reglamenta el Uso del espacio y Vía Publica presentada por  la comisión de 192 

seguridad ciudadana y transito presidida por el Dr. José Sayay, al amparado 193 

del art. 58 literal a) del COOTAD.   194 

 195 

Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 00011-C-GADMCG-2020,  196 

RESUELVE: dar por conocido y aprobar en primer debate la Ordenanza que 197 

Reglamenta el Procedimiento para la Nominación de las Calles presentada por  198 

la comisión de seguridad ciudadana y transito presidida por el Dr. José Sayay, 199 

al amparado del art. 58 literal a) del COOTAD.   200 

 201 

 202 

 203 

 204 

 205 

 206 

 207 

 208 

 209 

 210 

 211 
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RESOLUCIONES DEL 04 DE FEBRERO DEL 2020 212 

 213 

 214 

Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0013-C-GADMCG-2020,  215 

RESUELVE: Aprobar el Acta Ordinaria  del 28 de enero del 2020.  216 

 217 

 218 

Por unanimidad, mediante resolución Nro. 0014-C-GADMCG-2020,  219 

RESUELVE: Dar por conocido y aprobar  en primer debate la reforma a la 220 

ordenanza que regula los procesos de aprobación de urbanizaciones, 221 

lotizaciones, trasferencias de dominio, fraccionamientos de predios urbanos y 222 

rurales y proyectos de arquitectura en el cantón Guamote, presentada por la 223 

comisión de Obras Públicas presidida por el  Concejal Sr. Ángel Chuto. Al 224 

amparo del artículo 58 literal b) del COOTAD.  225 


